

Sport & Wirtschaft



Martin Johnsrud Sundby – der grosse Favorit
Morgen startet die Tour de Ski in Lenzerheide. Mit am Start ist auch der Liechtensteiner Philipp Hälg. Als Favoriten gelten derweil zwei Norweger. ▶ **SPORT 22**

Julius Bär vor Einigung
Die Zürcher Privatbank dürfte den US-Steuerstreit im nächsten Jahr beenden. ▶ **WIRTSCHAFT 25**

8 Uhr. Was Neues?
Gehen Sie online.



Saison-Highlight am 22. Januar

190 Sportlerinnen und Sportler messen sich am 23. und 24. Januar an den Liechtensteiner Special-Olympics-Winterspielen in Malbun. Die Eröffnungsfeier ist auf den 22. Januar in Malbun angesetzt. Special Olympics Liechtenstein freut sich auf viele Gäste und besondere Momente.

SPECIAL OLYMPICS. Am Freitag, 22. Januar, um 20 Uhr, fällt der Startschuss zu den diesjährigen Liechtensteiner Winterspielen von Special Olympics. Mit einer Akrobatik-Show am Eisturm, einer Fackelabfahrt, feierlicher Musik und der Entzündung des olympischen Feuers wird Prinzessin Nora, Präsidentin von Special Olympics, die Liechtensteiner Winterspiele offiziell eröffnen. Für 190 Sportlerinnen und Sportler aus acht Ländern bildet diese Feier der Auftakt zu den Wettkämpfen am Samstag und Sonntag, 23. und 24. Januar, in den Disziplinen Ski alpin (Malbun) und Langlauf (Steg). Mit der Eröffnung der Winterspiele soll zugleich das 15-jährige Bestehen von Special Olympics Liechtenstein gefeiert werden. Deshalb wurde dieses Mal das eine oder andere Highlight extra eingeplant.

Viele Helfer im Einsatz

«Die Organisation ist eine Herausforderung. Ohne die tatkräftige Mithilfe und Zusammenarbeit von rund 180 freiwilligen Helferinnen und Helfern und mehr als zwölf Vereinen und Organisationen aus Liechtenstein wäre dies sicher nicht möglich. Wir freuen uns alle wieder sehr darauf, unsere Freunde aus nah und fern bei uns begrüßen zu



Die Athleten von Special Olympics stehen Ende Januar in Malbun und Steg wieder im Mittelpunkt.

können. Die besondere Stimmung und die guten Feedbacks, die wir in den letzten Jahren erhalten haben, spornen uns an. Wir hoffen natürlich, dass viele den Weg nach Malbun finden, um den Auftakt ins Jubiläumsjahr mit uns gemeinsam zu feiern», erklärt Brigitte Marxer, Geschäftsführerin von SOLie. Bereits am Mittwoch, 20. Januar, werden einige der Athletinnen und Athleten ihre Unterkünfte in Malbun beziehen und am Trainingscamp teilnehmen, bevor dann am Wochenende die Wettkämpfe beginnen. Ganz vorne mit dabei sind natürlich auch die Wintersportler und Wintersportlerinnen aus Liechtenstein, die sich in den letzten Wochen auf diese Spiele intensiv vorbereitet haben. Alle wollen ihr Können unter Beweis stellen und alle freuen sich natürlich auf viele Zuschauer, die sie während der Rennen und bei den Siegerehrungen anfeuern und mit ihnen die Erfolge feiern.

Eine aussergewöhnlich Stimmung und erste besondere Momente erlebt man, wenn man am Freitagabend, um 20 Uhr, beim Eisturm in Malbun mit dabei ist. Nähere Infos zu den Startzeiten der einzelnen Rennen an den darauffolgenden zwei Tagen erfährt man unter www.specialolympics.li (pd)

2. Ice-Climbing Swissscup

MALBUN. Am Samstag, 2. Januar, findet zum zweiten Mal ein Eiskletter-Swissscup mitten im Ski-gebiet von Malbun statt. Trotz der hohen Temperaturen wird es möglich sein, am Berchtoldstg am neuen Eis- und Drytooling-Turm einen spannenden und spektakulären Wettkampf durchzuführen. Auch dieses Mal wird es neben der Elite-Kategorie eine Plauschkategorie (Open ab Jahrgang 2004) geben. Es wird möglich sein, Steigeisen und Pickel am Wettkampfort zu beziehen. Bitte Klettergurt und Helm mitbringen. Programm: 8.30–9.30 Uhr Einschreiben (Anmelden ist am 2. Januar möglich), 10–14 Uhr 3 Quali-Routen für Elite und Open, 15 Finale (nur für Elite), 17 Rangverkündigung. Das Klettern erfolgt auf eigene Verantwortung. (eing.)

«Butzger-Kurs» abgesagt

SKI ALPIN. Der traditionelle «Butzger-Skikurs» des SC Triesenberg anfangs Januar muss abgesagt werden. Die Verantwortlichen und der Oberskilehrer Pingu bitten um Verständnis und wünschen einen guten Rutsch ins neue Jahr sowie doch noch einen schneereichen Winter. (pd)

Wenig Schnee – trotzdem viel Spass

SKI ALLGEMEIN. Am 28. und 29. Dezember haben über 70 Kindergarten- und Primarschulkinder aus Schaan und Planken zwei abwechslungsreiche Skitage in Malbun erlebt.

Viel Abwechslung

Was für ein Gewusel am Montagmorgen um halb zehn in der Schneefucht: Mehr als 70 Kindergartenkinder und Primarschüler werden von ihren Eltern in die Obhut der Trainerinnen und Trainer des Skiclubs Schaan übergeben. Nach der Begrüssung durch SCS-Präsident Peter Schierscher ging es dann unverzüglich auf die Piste. Gelbe Affen, Hunde und Mäuse, rote Hasen, orange Hasen und Löwen, grüne Kühe, Eichhörnchen und Leoparden bevölkerten während zwei Tagen das Malbun und zogen Tausende Kurven in den Schnee. Zur Verfügung standen den neun Gruppen die Schneefucht und auf der Täliseite die Touristenpiste. Die ganz Mutigen wagten sich in den Verhältnissen angepasstem Tempo auch auf die unpräparierten Abfahrten in den Schatthängen der Haita. Grosse Variationen in der Pistenwahl liess der wenige Schnee nicht zu. Deshalb war der Einfallsreichtum der Trainer und Trainerinnen gefragt: Startübungen,



Jedes Jahr beliebt: Die Skitage der Plankner und Schaaner Kinder.

Hocke, Carvingschwünge, Einkifahren, Menschenslalom, Superman, Walzern, Kurzschwüngen oder Schanzenspringen, und bisweilen ging es auch rückwärts den Hang hinunter. Langeweile kam nicht auf. Bei den gemeinsamen Mittagessen wurden die Heldentaten und Stürze ausführlich diskutiert. Höhepunkt und Abschluss war das Rennen am zweiten Nachmittag. Da wegen der dünnen Schneedecke keine Tore gesteckt werden konnten, wurde der Lauf in der Schneefucht mit Pylonen markiert. Mit der neu erlernten oder verbesserten Kurventechnik gelangten die Kinder unter dem lautstarken Applaus der Eltern ins Ziel (Zeiten www.skiclubschaan.li). Belohnt wurde alle jungen Rennfahrer und Rennfahrerinnen mit einem farbenprächtigen Geschenk – und den Erinnerungen an zwei tolle Skitage mit den Trainern und «Gspänli». Der Skiclub Schaan dankt den Kindern für ihre Teilnahme und Begeisterung, den Gemeinden Schaan und Planken für die finanzielle Unterstützung des Anlasses sowie den Sponsoren, welche die Jugendförderung während der ganzen Saison ermöglichen. Nicht verpassen: Am 13. März findet das Kinderskirennen statt. Der SCS freut sich auf viele Teilnehmer. (pd)

Schürpf fängt den Puck

EISHOCKEY. Beim gestrigen Halbfinalspiel zwischen dem Team Canada und dem HC Davos schaffte es FCV-Spieler Pascal Schürpf in die TV-Bilder. Er fing einen Puck. (red.)



Pascal Schürpf als «Goalie».

Nordische LM verschoben

SKI NORDISCH. Aufgrund des Schneemangels musste die für den 2. und 3. Januar angesetzte Liechtensteinische Landesmeisterschaft der Nordischen abgesagt werden. Die Landesmeisterschaft wäre anlässlich des Regionalrennens in Elm ausgetragen worden. Ein neuer Termin wird bekannt gegeben. (pd)